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　令和元年９月定例市議会に市長が提案した議案で、本会議で表決を行った議案は、追加上程を含め37
件（予算案１件、条例案11件、その他25件）でした。
　そのうち、令和元年度岡山市一般会計補正予算（第２号）など３件の議案については、一部の議員か
ら反対がありましたが、すべての議案を原案可決・同意しました。
　これにより、補正予算額は、一般会計７億4,785万円余の増額となり、予算総額は、5,938億4,420万
円余となりました。
　また、岡山市立放課後児童クラブ条例の制定については、利用料についての修正案が議員から提出さ
れましたが、賛成少数により否決しました。

予
　
　
算

■令和元年度岡山市一般会計補正予算（第２号）
　　　　主な事業　　　　　　     予　算　　　　　　　　　　　　　       内　　　容

議 決のあらまし

●● 可決した主な議案 ●● 議決結果は市議会ホームページに掲載しています。

公園遊具安全対策事業 １億4,500万円１億4,500万円
国土交通省の通知に基づき使用を禁止している都市公園の遊具の
修繕・工事等

小学校給水消火設備改修事
業 ４億3,700万円４億3,700万円

トイレの洋式化を実施するとともに、防災機能強化のため、老朽
化した受水槽や給排水管を更新

山南義務教育学校（仮称）
整備事業 6,960万円6,960万円

山南中学校区の４小学校及び中学校を統合して山南義務教育学校
（仮称）を整備することとし、地質調査及び建築設計を実施

条
　
　
例

■岡山市立放課後児童クラブ条例の制定
　小学校区ごとに１つを上限として市立の児童クラブを設置することや、放課後児童の健全育成のため児
　童クラブで行う事業、市内共通の開所時間や利用料金及び減免等を規定する。　　　
■岡山市造山古墳ビジターセンター条例の制定
　造山古墳及び桃太郎伝説と造山古墳周辺の観光施設の情報を提供し、魅力を発信することにより、吉備
　路の観光及び広域周遊観光の振興を図るため、岡山市造山古墳ビジターセンターを設置する。

OKAYAMA CITY COUNCIL GIKAI-STYLE
議決のあらまし

 総務委員会

 保健福祉・協働委員会

 市民・産業委員会
■入札が不調にならない
予算編成を求める
委員●岡山市千種認定こども園
園舎改築の工事契約の入札で、
６社のうち１社しか許容価格に
達しておらず、他の会社は土俵
にも上がらない応札額になって
いる。予算の制約で許容価格の
設定が厳しくなっているのでは
ないか。
市●許容価格の積算は国の基準
に基づいた考え方で設計してお
り、適正である。
委員●真摯に積算したと思うが、

人手不足からくる労賃の高騰や
資材の価格上昇といった状況も
ふまえた予算の査定を、予算編
成の段階で行ってもらいたい。
市●人件費、資材の値上がりも
把握している。担当課などとも
連携して実勢価格の調査等を参
考にしながら、できるだけ入札
が不調にならないように予算措
置を考えていきたい。

　岡山市心身障害者扶養共済制
度条例の一部を改正する条例の
制定ほか２件の議案が付託され、

いずれも全会一致で原案のとお
り可決すべきものと決定した。

■造山古墳ビジターセンターは
岡山の魅力が発信できる運営を
委員●日本遺産に認定された造
山古墳が新しい観光拠点となる
よう、施設整備も含め地元とも
連携を図りながら、岡山の魅力
を発信できるよう運営をしても
らいたい。
市●造山古墳一帯の古代吉備の
栄華をしっかりと情報発信する。
日本遺産は本市の目玉商品であ

審査等の過程で特に議論となった点について、
委員長報告の要旨を掲載常 任委員会審査から 全文は市議会ホームページに掲載しています。

み なさんと市議会

みなさんと市議会／常任委員会審査から

採択した陳情（２件）
〇陳情第９号　学校図書館・市立図書館の充実を進めることについて
〇陳情第14号　教育の一層の充実を図るための2020年度政府予算に関する意見書の提出について

不採択とした陳情（１件）
〇陳情第13号

●● 陳情の結果 ●● 

〇教育の一層の充実を図るための2020年度政府予算に関する意見書

●● 可決した意見書 ●● 

詳しくは市議会ホームページに掲載しています。

　平成30年度の一般会計、特別会計、企業会計の決算及び剰余金処分議案が９月定例市議会に提案されました。これらの決
算等を審査するため各特別委員会を設置しました。本会議閉会中に審査し、その結果は11月定例市議会で報告する予定です。

一般会計決算審査特別委員会

川本浩一郎
鬼木のぞみ
平元　道隆
松本　好厚

田中のぞみ
竹之内則夫
森田　卓司
江田　厚志

菅原　　修
林　　敏宏
山田　正幸
小林　寿雄

特別会計決算審査特別委員会

田口　裕士
中原　淑子
成本　俊一
松田　隆之

委 員 長
副委員長
委　員　

東原　　透
東　　　毅

委 員 長
副委員長
委　員　

藤原　哲之
森山　幸治

委 員 長
副委員長
委　員　

熊代　昭彦
難波満津留

林　　　潤
福吉　智徳
千間　勝己
太田　栄司

羽場頼三郎
和氣　　健
二嶋　宣人
寺林　綾乃

企業会計決算等審査特別委員会

宮武　　博
田尻　祐二
小川　信幸
柳井　　弘

竹永　光恵
則武　宣弘
吉本　賢二
楠木　忠司

下市このみ
三木　亮治
岡崎　　隆
柳迫　和夫

決算審査特別委員会の設置

決算審査特別委員会とは
　決算とは、一つの会計年度の歳入歳出予算の執行の実績を示す計算書をいい、認定には議会の議決が必要です。
　岡山市の会計管理者等は、会計年度が終わると、予算と実績とを対比するなどした決算書を作成し、市長へ提出します。
　その後、監査委員による監査を経て、市長から議会に提出され、議会では次の３つの決算審査特別委員会で審査します。

　市税や交付税等を主な財源とし
て、福祉・衛生・土木・教育・文
化など基本的な施策を行うための
会計を一般会計として審査します。
その内容は、多岐にわたります。

　決算審査では、前年度決算との間の不一致がないか、予算審議段階で明らかにされたところと実際の執行結果はどうか、
期待された行政効果は達成されたか、歳入欠陥や不用額の原因は何かなど、幅広い審査が行われます。決算の審査では、
来年の予算へ向けた広い視野で、将来の展望に立った総合的な審査を心がけています。

一般会計決算審査特別委員会

予算・決算の主な流れ

②予算案の審査【議会】 ③予算の執行

⑤決算の審査【議会】 ④決算の提出

①予算案の作成

次年度予算へ

　原則として、独立採算方式で経
営されている水道事業、市場事業
などの地方公営企業の会計を企業
会計として審査します。

企業会計決算等審査特別委員会
　国民健康保険、介護保険など市
が特定の事業を行ったり、一般会
計と区分して経理する必要がある
ものについて、条例で設置したも
のを特別会計として審査します。

特別会計決算審査特別委員会
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　令和元年９月定例市議会に市長が提案した議案で、本会議で表決を行った議案は、追加上程を含め37
件（予算案１件、条例案11件、その他25件）でした。
　そのうち、令和元年度岡山市一般会計補正予算（第２号）など３件の議案については、一部の議員か
ら反対がありましたが、すべての議案を原案可決・同意しました。
　これにより、補正予算額は、一般会計７億4,785万円余の増額となり、予算総額は、5,938億4,420万
円余となりました。
　また、岡山市立放課後児童クラブ条例の制定については、利用料についての修正案が議員から提出さ
れましたが、賛成少数により否決しました。

予
　
　
算

■令和元年度岡山市一般会計補正予算（第２号）
　　　　主な事業　　　　　　     予　算　　　　　　　　　　　　　       内　　　容

議 決のあらまし

●● 可決した主な議案 ●● 議決結果は市議会ホームページに掲載しています。

公園遊具安全対策事業 １億4,500万円１億4,500万円
国土交通省の通知に基づき使用を禁止している都市公園の遊具の
修繕・工事等

小学校給水消火設備改修事
業 ４億3,700万円４億3,700万円

トイレの洋式化を実施するとともに、防災機能強化のため、老朽
化した受水槽や給排水管を更新

山南義務教育学校（仮称）
整備事業 6,960万円6,960万円

山南中学校区の４小学校及び中学校を統合して山南義務教育学校
（仮称）を整備することとし、地質調査及び建築設計を実施

条
　
　
例

■岡山市立放課後児童クラブ条例の制定
　小学校区ごとに１つを上限として市立の児童クラブを設置することや、放課後児童の健全育成のため児
　童クラブで行う事業、市内共通の開所時間や利用料金及び減免等を規定する。　　　
■岡山市造山古墳ビジターセンター条例の制定
　造山古墳及び桃太郎伝説と造山古墳周辺の観光施設の情報を提供し、魅力を発信することにより、吉備
　路の観光及び広域周遊観光の振興を図るため、岡山市造山古墳ビジターセンターを設置する。

OKAYAMA CITY COUNCIL GIKAI-STYLE
議決のあらまし

 総務委員会

 保健福祉・協働委員会

 市民・産業委員会
■入札が不調にならない
予算編成を求める
委員●岡山市千種認定こども園
園舎改築の工事契約の入札で、
６社のうち１社しか許容価格に
達しておらず、他の会社は土俵
にも上がらない応札額になって
いる。予算の制約で許容価格の
設定が厳しくなっているのでは
ないか。
市●許容価格の積算は国の基準
に基づいた考え方で設計してお
り、適正である。
委員●真摯に積算したと思うが、

人手不足からくる労賃の高騰や
資材の価格上昇といった状況も
ふまえた予算の査定を、予算編
成の段階で行ってもらいたい。
市●人件費、資材の値上がりも
把握している。担当課などとも
連携して実勢価格の調査等を参
考にしながら、できるだけ入札
が不調にならないように予算措
置を考えていきたい。

　岡山市心身障害者扶養共済制
度条例の一部を改正する条例の
制定ほか２件の議案が付託され、

いずれも全会一致で原案のとお
り可決すべきものと決定した。

■造山古墳ビジターセンターは
岡山の魅力が発信できる運営を
委員●日本遺産に認定された造
山古墳が新しい観光拠点となる
よう、施設整備も含め地元とも
連携を図りながら、岡山の魅力
を発信できるよう運営をしても
らいたい。
市●造山古墳一帯の古代吉備の
栄華をしっかりと情報発信する。
日本遺産は本市の目玉商品であ

審査等の過程で特に議論となった点について、
委員長報告の要旨を掲載常 任委員会審査から 全文は市議会ホームページに掲載しています。

み なさんと市議会

みなさんと市議会／常任委員会審査から

採択した陳情（２件）
〇陳情第９号　学校図書館・市立図書館の充実を進めることについて
〇陳情第14号　教育の一層の充実を図るための2020年度政府予算に関する意見書の提出について

不採択とした陳情（１件）
〇陳情第13号

●● 陳情の結果 ●● 

〇教育の一層の充実を図るための2020年度政府予算に関する意見書

●● 可決した意見書 ●● 

詳しくは市議会ホームページに掲載しています。

　平成30年度の一般会計、特別会計、企業会計の決算及び剰余金処分議案が９月定例市議会に提案されました。これらの決
算等を審査するため各特別委員会を設置しました。本会議閉会中に審査し、その結果は11月定例市議会で報告する予定です。

一般会計決算審査特別委員会

川本浩一郎
鬼木のぞみ
平元　道隆
松本　好厚

田中のぞみ
竹之内則夫
森田　卓司
江田　厚志

菅原　　修
林　　敏宏
山田　正幸
小林　寿雄

特別会計決算審査特別委員会

田口　裕士
中原　淑子
成本　俊一
松田　隆之

委 員 長
副委員長
委　員　

東原　　透
東　　　毅

委 員 長
副委員長
委　員　

藤原　哲之
森山　幸治

委 員 長
副委員長
委　員　

熊代　昭彦
難波満津留

林　　　潤
福吉　智徳
千間　勝己
太田　栄司

羽場頼三郎
和氣　　健
二嶋　宣人
寺林　綾乃

企業会計決算等審査特別委員会

宮武　　博
田尻　祐二
小川　信幸
柳井　　弘

竹永　光恵
則武　宣弘
吉本　賢二
楠木　忠司

下市このみ
三木　亮治
岡崎　　隆
柳迫　和夫

決算審査特別委員会の設置

決算審査特別委員会とは
　決算とは、一つの会計年度の歳入歳出予算の執行の実績を示す計算書をいい、認定には議会の議決が必要です。
　岡山市の会計管理者等は、会計年度が終わると、予算と実績とを対比するなどした決算書を作成し、市長へ提出します。
　その後、監査委員による監査を経て、市長から議会に提出され、議会では次の３つの決算審査特別委員会で審査します。

　市税や交付税等を主な財源とし
て、福祉・衛生・土木・教育・文
化など基本的な施策を行うための
会計を一般会計として審査します。
その内容は、多岐にわたります。

　決算審査では、前年度決算との間の不一致がないか、予算審議段階で明らかにされたところと実際の執行結果はどうか、
期待された行政効果は達成されたか、歳入欠陥や不用額の原因は何かなど、幅広い審査が行われます。決算の審査では、
来年の予算へ向けた広い視野で、将来の展望に立った総合的な審査を心がけています。

一般会計決算審査特別委員会

予算・決算の主な流れ

②予算案の審査【議会】 ③予算の執行

⑤決算の審査【議会】 ④決算の提出

①予算案の作成

次年度予算へ

　原則として、独立採算方式で経
営されている水道事業、市場事業
などの地方公営企業の会計を企業
会計として審査します。

企業会計決算等審査特別委員会
　国民健康保険、介護保険など市
が特定の事業を行ったり、一般会
計と区分して経理する必要がある
ものについて、条例で設置したも
のを特別会計として審査します。

特別会計決算審査特別委員会
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OKAYAMA CITY COUNCIL GIKAI-STYLE
常任委員会審査から 個人質問

ることから、対応をしっかり考
えていきたい。
■牧山クラインガルテンの
今後の施設運営の方向性
委員●本市唯一の直営型市民農
園であり、これからは教育分野
との連携、体験型観光施設とし
ての利用など、新たな戦略が必
要だ。市としてなんらかのビジ
ョンを示すべきではないか。
市●地元ＮＰＯ法人に観光農園
的な使い方ができないか検討し
てもらっているほか、管理に協
力してもらえる地域おこし協力

隊の募集も行っている。地元の
方と意見交換をしながら考えて
いきたい。

　岡山市埋立行為等の規制に関
する条例の一部を改正する条例
の制定ほか21件の議案が付託
され、賛成多数または全会一致
で原案のとおり可決並びに同意
すべきものと決定した。

■小中連携を一層強める
義務教育学校を開校予定
－義務教育学校の制度が学校教
育法の改正で平成28年に新設
され、修業年限は９年で、小学
校段階に相当する６年の前期課
程及び中学校段階に相当する３

年の後期課程に区分される。令
和４年４月に山南義務教育学校
（仮称）が本市で最初の義務教
育学校として開校予定－
委員●岡山型小中一貫教育を進
めてきたが、義務教育学校はど
のように違うのか。
市●義務教育学校は１人の校長
のもと、１つの教職員組織がお
かれ、同じ校舎に小中学校の教
員が一緒にいるため、小中連携
を一層強めることができる。
■クラブの保護者負担金はサー
ビス内容等との兼ね合いを考慮
委員●放課後児童クラブの保護
者負担金が増えるクラブもある
ことについて説明してほしい。
市●統一ルールの適用により、
開所日数が増えるクラブや開所
時間が長くなるクラブもあり、
保護者負担金はサービス内容等
との兼ね合いを考慮している。

35人の議員が行った質問の中から、いくつかを取り上げて要旨を掲載

全員の個人質問は市議会ホームページのインターネット議会中継で配信しています。個人質問

３歳児教育を拡大・実施する
公立幼稚園を新たに選定
■問　令和元年10月から幼児教
育・保育の無償化が始まる。所
信表明で３歳児教育のニーズの
高まりを予測しているが、受け
皿をどう確保していくのか。
■答　２年４月に認定こども園へ
移行し３歳児教育を開始する予
定の３園（宇野、今、旭竜）に
加えて、同月から３歳児教育を
拡大・実施する公立幼稚園を選
定することとした。
　具体的には、３年度以降に認
定こども園へ移行を予定してい
る園や、３歳児教育を行ってい
ない中学校区の園など５～10
園程度を元年11月ごろまでに
選定し、宇野、今、旭竜の３園
と合わせて150～200人分の受
け皿を確保したいと考えている。

認可外保育施設への
予告しない巡回指導も検討
■問　本市では認可外保育施設も
全て無償化の対象にしているが、
質の保証は不十分で、このまま
ではずさんな保育体制を見抜け
ない。抽出してでも抜き打ち調
査を行ってはどうか。
■答　認可外保育施設への立ち入
り調査では、資料の確認のほか、
保育内容の聞き取り調査を行っ
ている。通常、保育に支障を来
さないよう事前に連絡をしてい
るが、令和元年10月以降に開
始する巡回指導は、日頃の保育
の状況を見てアドバイスをする
ことを目的としており、予告し

ないで訪問することも検討して
いきたい。

子どもの命を守る安全対策
■問　大津市の保育園児死傷事故
を受け、園児が日常的に集団で
移動する経路の調査が行われた
が、危険箇所はどのくらいある
か。また、車止めポールの設置
場所は決まったのか。
■答　どうしても通らざるを得な
い小・中学生の通学路と園児ら
の活動の経路上にあり、過去５
年間に子どもの事故が複数発生
した交差点を、警察との合同点
検で17カ所抽出した。今後、
交差点ごとにポールの配置や形
状等を決め、令和元年度中の対
策実施に向けて取り組んでいく。
　また、内閣府等から、交差点
に限らない移動経路の緊急安全
点検の要請があり、49園から
114カ所の危険箇所が上がって
いる。今後、警察と連携して安
全対策を検討していきたい。

放課後児童クラブで
減免制度を導入予定
■問　３人以上の子どもを持つこ

とができる環境を応援するため、
多子世帯に対する施策を強化す
るべきではないか。
■答　施策や事業の企画、見直し
等を行う場合には、多子世帯へ
の配慮に努めていきたい。
　なお、令和２年度から市に移
行する放課後児童クラブの保護
者負担金は、兄弟姉妹が同時に
在籍する場合、第２子で４分の
１減額、第３子以降で２分の１
減額といった減免制度を導入す
る予定。

必要に応じたケアマネジャーの
同席と福祉用具のレンタル
■問　①介護認定で利用者の担当
ケアマネジャーを認定調査に立
ち会わせることはできないか。
②手すりやベッドなど生活に必
要なものは要介護２以上でない
と利用できないが、がん患者は
要介護度が下がる場合も利用を
継続できないか。
■答　①本人や家族だけでは状況
把握が十分にできない場合は、
ケアマネジャーに同席をお願い
する場合がある。
②がん患者に限らず、要介護１
以下でも、ケアマネジャーの判
断と医師の医学的所見等により、
例外的に福祉用具のレンタルを
認める場合はある。

子どもたちが楽しく過ごす放課後児童クラブ子どもたちが楽しく過ごす放課後児童クラブ

 都市・環境委員会

 子ども・文教委員会

掲載期間：令和元年７月13日
～10月15日

　応募者本人が岡山市内で撮影した写
真のうち、未発表で他のコンテスト等
への応募をしていないもの（１人２点
以内）が対象です。①応募者氏名　②
住所　③電話番号　④撮影場所を明記
のうえ、写真のデータ（容量は10MB
以内）をchousaka@city.okayama.lg.jp
まで、または写真を〒700-8544岡山
市北区大供一丁目1-1岡山市議会事務局
調査課までお送りください。

　岡山市議会の役割や活動を分かりやすくお伝えし
ています。
＜放送日時＞
　第２回　本放送　10月26日㈯午後４時30分　
　　　　　再放送　10月28日㈪午前１時50分　
　第３回　本放送 　１月25日㈯午後１時30分
  （予定） 再放送 　１月27日㈪午前１時30分

子育て・福祉 Child Care 　
Welfare

Child Care 　
Welfare

【７月】
19日

23日
【８月】
７日
26日
28日
29日

【９月】
２日
３日

５日
11日～18日
18日

19日

20日
24日
25日

26日

27日
【10月】 
２日
３日

４日
７日
８日
９日

10日
15日

災害に強いまちづくり調査特別
委員会
議会改革推進会議

大都市制度調査特別委員会
議会改革推進会議
新庁舎整備調査特別委員会
子ども・文教委員会

議会運営委員会
総務、保健福祉・協働、市民・産業、
都市・環境、子ども・文教委員会
及び同協議会
９月定例市議会開会
　　　35人の議員による個人質問
一般会計決算審査、特別会計決算審
査、企業会計決算等審査特別委員会
総務、保健福祉・協働、市民・産業、
都市・環境、子ども・文教委員会
総務委員会
議会運営委員会
９月定例市議会閉会

新庁舎整備調査、人口減少対策
調査特別委員会
議会改革推進会議

一般会計決算審査特別委員会
一般会計決算審査、特別会計決算審
査、企業会計決算等審査特別委員会
特別会計決算審査特別委員会
一般会計決算審査特別委員会
ダイバーシティ推進調査特別委員会
一般会計決算審査、企業会計決
算等審査特別委員会
議会改革推進会議
議会運営委員会

市議会
テレビ
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